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今日嘉宾

就物业管理、火车站地区管理尽快
立法、尽快完善除雪法规等与网友讨论

聊天时间 话题

市人大代表李刚

20102010郑州“两会”郑州“两会” 之 晚报两会QQ

关键词关键词 城市形象城市形象

立体绿化、星级公园、林荫大道、开放绿地……昨天上午，市政协委员、
市园林局局长邢建新做客本报QQ群，和网友们畅谈今年郑州园林美景。

梦溪：我在上海上学，每次放假回郑州总
会感觉一些变化，特别是去年十一时带同学到
郑东新区逛了一圈，大家都夸郑州漂亮。

邢建新：谢谢梦溪。其实园林绿化已经
成为提高城市综合竞争力的重要手段，成为
衡量一个城市居民幸福指数和文明程度的
重要标志，是展示城市形象的第一名片。

2010年，我们的工作目标是：市区新建
绿地 500万平方米以上，其中公共绿地 100
万平方米以上，建设完成或开工建设市级大
型公园绿地3个以上、区级公园7个以上，建
成开放游园 11 个以上。全市创建园林单
位、园林小区60个以上，还将开工建设植物
园二期，改扩建西流湖公园等。

蓝皮鼠：很多城市提倡多种树少种草，郑
州呢？另外，法桐还会成为行道树的主角吗？

邢建新：我市正在建设三化两型城市，
即现代化、国际化、信息化和生态型、创新

型城市。计划用 3～5 年的时间，把郑州市
打造成生态园林城市。法桐是我市的市树，
仍将是行道树的主角，尤其是主次干道行道
树的主选树。

小鱼儿：看电影时，国外的那些林荫大道
让人难忘，郑州是不是也考虑建几条呢？

邢建新：今年市区道路绿化规划设计
时，道路两侧将预留双排或三排行道树的栽
植位置，选择规格较大、成荫较快、适应性强

的树种作为行道树，建设林荫车行道和人行
道，还要结合道路改建，栽植完善多排行道
树，而且今年市区要改造完成 20 条以上林
荫道路，以后每年要建设改造一定数量的林
荫路，让市民不再对炎夏担心。

晒晒太阳：郑州是否应该把立体绿化列
入法案？建议新建建筑不光要考虑留够绿地，
在设计上还要留有立体绿化的空间。

邢建新：郑州市的园林绿化建设管理条
例明确规定，提倡立体绿化和屋顶绿化，近
几年，这方面是有一定成绩的，但是力度不

够。今年，将有组织有计划地开展屋顶绿
化、墙体及其他建筑物的垂直绿化工作，市
园林部门完成 1到 2个屋顶绿化示范项目，
各县（市）、区分别完成 3000到 5000平方米
的屋顶绿化建设试点。全市将完成 3万平
方米的屋顶绿化。

雪绒花：前两天看晚报，今年好像要评星
级公园？

邢建新：是的，星级公园评选和国家重
点公园创建活动是今年我市园林绿化工作
的一项新内容，它们将进一步提高市区公园

规划设计、园区建设、景观保护、绿地管养、
综合管理、安全管理、卫生管理、宣传服务等
各项工作的水平，今年年底前争取我市市管
公园全部达到三星级以上，各县（市）、区也
要创建一个以上三星级公园。

窝窝头：广场能否多栽大树？别光栽草什
么的不实用。公园能否控制商业摊点？最重要
的还有一个是绿地能否让市民亲近？国外都是
可以的，唯独我们的草碰不得。

邢建新：这个建议非常好，实际上这几年
我们在这些方面做了很多。比如绿城广场、文

博广场栽植了很多大树，法桐、栾树等。公园
的商业摊点都是统一规划的，我们实行总量控
制。绿地进游人问题，碧沙岗公园已经做了
一些尝试，让游人进入草坪活动。今后，随着
全市公园绿地面积的大幅度增加，我们会逐
步开放一些绿地，做更多的尝试。

树皮：去年年底，郑州不断出现毁绿事件，
园林部门不能自己查处吗？

邢建新：随着经济的繁荣，园林绿化成
为一些人的眼中钉。其实在 2008 年底，为
加强园林绿化行政执法工作，市政府将园
林绿化行政执法工作交由市园林部门负
责，市园林部门迅速组建了园林绿化行政

执法监察队，加强了对市区园林绿化的行
政执法检查工作，加大了对擅自砍伐、违法
占用绿地等行为的查处力度。全年共查处
擅自占绿案件 1420起，制止毁绿案件 1518
起，查处无证砍伐案件 103起，挽回经济损
失 420 多万元。今年我们会加大对毁绿事
件的查处力度，请市民们监督。

全力打造生态园林城市
今年郑州屋顶也要绿化美容

今年绿地更大、公园更多
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3～5年把郑州打造成生态园林城市
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